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Caiado anuncia que será pré-candidato Caiado anuncia que será pré-candidato 
do União Brasil à Presidência em 2026do União Brasil à Presidência em 2026

O governador de Goiás, Ronaldo Caiado (União), anunciou que pretende concorrer à Presidência da República em 2026. “Vou colocar meu nome 
como pré-candidato do União Brasil”, disse ele, em entrevista à GloboNews. “Vou colocar meu nome para poder discutir temas como segurança 

pública, tema que vai pautar as eleições... Eu quero me colocar pelo partido, para poder, amanhã, ter oportunidade desse debate”.  p4
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Com os casos de den-
gue crescendo em 
todo o país, qualquer 

sintoma relacionado à doença 
já acende uma luz vermelha, 
febre, dor de cabeça, dores 
no corpo, dor atrás dos olhos, 
fadiga, manchas vermelhas. E 
um dos erros mais comuns é 
que pessoas, por desconhece-
rem as consequências, tentam 
amenizar os sintomas com 
a automedicação, que é um 
grande risco, especialmente 
se, de fato, o diagnóstico for 
positivo para a dengue. 

Na dúvida, o mais correto é 
sempre buscar auxílio em um 
Pronto Atendimento, Unida-
de Básica de Saúde e outros 
serviços do gênero. Afinal, os 
índices do Ministério da Saú-
de (MS) ressaltam que a pro-
liferação da doença no país 
segue em ritmo acelerado. 

NÃO INDICADOS
Médica clínica geral e coor-

denadora do Pronto Socorro, 
destaca que uma das princi-
pais classes de medicamentos 
a serem evitados são os anti-

-inflamatórios, que muitas ve-
zes são comercializados sem 
receita médica e podem levar 
a sérias complicações.

“Por interagirem com as 
plaquetas (que atuam no 
sistema de defesa do corpo 
e têm função de coagular o 
sangue), diminuem a função 
plaquetária e reduzem a co-
agulação sanguínea. Com 
isso, os anti-inflamatórios 
podem aumentar o risco 
de hemorragia, agravando 

a doença”, explica a clínica. 
Importante destacar que as 
hemorragias desencadea-
das podem ser internas, le-
vando a um risco maior de 
complicações pela doença.

Carla Roballo Bertelli tam-
bém alerta que as pessoas 
que fazem uso de ácido acetil-
salicílico, o popular AAS (tam-
bém conhecido pelo nome 
comercial de aspirina), cuja 
função é analgésica e antia-
gregante, precisam de aten-

ção especial, principalmente 
nos pacientes que fazem uso 
rotineiro. “Nesses casos, te-
mos que fazer um acompa-
nhamento clínico diário, para 
avaliar plaquetas e ver se há a 
necessidade de suspensão da 
medicação”, esclarece.

CUIDADOS EM CASA
Em casa, a recomendação 

é ingerir muito líquido, para 
garantir uma boa hidratação. 
“A dengue provoca inflama-

ção e faz o líquido ‘escapar’ 
dos vasos sanguíneos e, 
por isso, a hidratação deve 
ser muito rigorosa. Além de 
água, chás, água de coco e 
suco, é importante ingerir so-
ros, encontrados em farmá-
cias e postos de saúde, para 
repor os sais perdidos pelo 
corpo”, salienta a médica. 

SINTOMAS
A dengue é transmitida 

pela picada da fêmea do mos-
quito Aedes aegypti contami-
nada pelo vírus. Os sintomas 
iniciais são febre alta, com 
duração de dois a sete dias; 
dores de cabeça, no corpo, nas 
articulações e atrás dos olhos; 
fadiga; e manchas pela pele. 

“Em qualquer uma dessas 
situações, o mais adequado é 
não se automedicar e se diri-
gir a um serviço médico para 
uma avaliação mais profunda. 
Serão colhidos exames de san-
gue, para ajudar a identificar a 
gravidade do quadro, e o pa-
ciente receberá informações 
de quando voltar ao serviço 
médico em casos de agrava-
mento e evolução da doença”, 
alerta a médica clínica.

O governo definiu as re-
gras para pagamentos de 
prêmios e de apostas espor-
tivas de quota fixa, o cha-
mado mercado bet.  Criada 
em 2018, pela Lei 13.756, a 
modalidade lotérica que re-
úne eventos virtuais e reais 
vem sendo regulamentada 
desde o ano passado.

De acordo com portaria 
do Ministério da Fazenda pu-
blicada nesta quinta-feira ,18, 
no Diário Oficial da União, as 
apostas deverão ser pronta-
mente pagas e não poderão 
ser feitas com cartões de cré-
dito, boletos de pagamento, 
ou pagamentos com inter-
mediário nem com dinheiro, 
cheque ou criptomoedas. 
Dessa forma, as transações 

financeiras do mercado de 
bets foram restritas às opera-
ções diretas entre contas au-
torizadas pelo Banco Central.

Os prêmios devem ser 
pagos em um prazo de 120 
minutos, após o fim do even-
to que gerou as apostas, por 

meio de uma contra transa-
cional, ou seja, criada pelo 
operador do mercado de bets, 
em um banco autorizado, ex-
clusivamente, para receber os 
aportes das apostas e separa-
da do patrimônio do opera-
dor. A conta manterá o valor 

do prêmio até a transferência 
ao vencedor da aposta, que 
só poderá acessar o valor por 
meio da conta bancária cadas-
trada no momento da aposta.

A cada encerramento 
de uma sessão de apostas, 
o operador fará a apuração 
dos prêmios e do valor de 
sua remuneração, conforme 
o previsto na lei, e deverá 
garantir a premiação, mes-
mo que haja saldo insufi-
ciente na conta transacional.

Os operadores de bets 
deverão manter uma reser-
va financeira mínima de R$ 5 
milhões, também na forma de 
títulos públicos federais, fora 
das contas transacionais e 
também das contas próprias 
para prevenir caso de falência.

Em dezembro de 2023, a 

proposta apresentada pelo 
governo ao Congresso Na-
cional para complementar as 
regras do mercado de bets 
foi aprovada e a Lei 14.790 
trouxe mais detalhes para a 
legislação já existente. Entre 
as novidades, um artigo que 
veda a operação de agentes 
privados não autorizados.

A publicação de hoje 
estabelece o prazo de seis 
meses, a contar da data de 
publicação de regulamento 
específico da recém-criada 
Secretaria de Prêmios e Apos-
tas obre o assunto, para que 
os agentes não autorizados 
regularizem a situação. De 
acordo com o calendário di-
vulgado pelo órgão, essas 
normas devem ser publica-
das ainda neste mês de abril.

Reprodução

Quase quatro bilhões de 
pessoas em todo o mundo 
estão sob risco de infecções 
transmitidas por mosquitos 
do tipo Aedes – seja o Aedes 
aegypi ou o Aedes albopictus 
que, juntos, respondem por 
doenças como dengue, zika, 
chikungunya e febre amarela. 
O alerta é da líder da equipe 
sobre arbovírus da Organiza-
ção Mundial da Saúde (OMS), 
Diana Rojas Alvarez.

Ao participar, por video-
conferência, de encontro na 
sede da Organização Pan-
-Americana da Saúde (Opas) 
em Brasília, Diana destacou 
que a estimativa é que esse 
número, quatro bilhões, au-
mente em mais um bilhão 
ao longo das próximas déca-
das, sobretudo, por conta de 
fatores como o aquecimen-
to global e a adaptação do 
Aedes a grandes altitudes. 

SURTOS
A OMS monitora ativa-

mente surtos e epidemias 
de dengue em pelo menos 
23 países, sendo 17 nas 
Américas, incluindo o Brasil.

Segundo Diana, os casos 
da doença aumentaram con-
sistentemente ao longo das 
últimas quatro décadas. Em 
2023, entretanto, houve o que 
ela chamou de aumento mui-
to significativo tanto de casos 
como de mortes pela doença.

Para Diana, a expansão de 
casos se deve a fatores am-
bientais como o aumento das 
chuvas e, consequentemente, 
da umidade, o que favorece 
a proliferação do mosquito, 
além da alta das temperaturas 
globais, ambos fenômenos 
provocados pelas chamadas 
mudanças climáticas.

Ela disse, ainda, que é 
imprescindível melhorar a 
comunicação de casos e os 
sistemas de vigilância dos 
países em relação a arbo-
viroses para ampliar ações 
de prevenção e combate 
em saúde pública.
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De conversa com os três 
principais pré-candidatos à 
Prefeitura de Anápolis – o 
ex-prefeito Antônio Gomide 
(PT), a secretária Eerizania 
Freitas (UB) e com o su-
plente de deputado federal 
Márcio Corrêa (PL), o PSD, 
comandado em Goiás pelo 
senador Vanderlan Cardoso, 
ainda não optou por apoiar 
nenhum dos três e segue 
com o discurso de candida-
tura própria na cidade.

Segundo assessores do 
senador, “o PSD tem bons 
nomes filiados no municí-
pio”, citando o empresário 
Kim Abrahão como possível 
candidato. Mesmo com o 
discurso de disputar a elei-
ção como cabeça de chapa, 
Vanderlan mantém diálogo 
com Márcio Corrêa e, mais 
estreitamente, com Gomide.

Apesar de ter alianças 

com nomes do União Brasil 
em alguns municípios pe-
quenos, o apoio a Eerizania é 
remoto, já que Anápolis é um 
dos mais importantes colé-
gios eleitorais de Goiás, com 
grande peso nas eleições. 
Vanderlan será um dos princi-
pais opositores ao projeto do 
governador em Goiânia, onde 
a base sustenta a pré-candi-
datura de Sandro Mabel (UB).

Nos bastidores políticos 
anapolinos, a informação 
é que o pré-candidato do 
PL pode escolher como 
companheiro de chapa um 
representante do MDB, o 
que contempla seu antigo 
partido e reforça sua alian-
ça com o vice-governador 
Daniel Vilela. Caso a esco-
lha de Márcio se confirme, 
o PSD pode acabar ficando 
na chapa de Antônio Gomi-
de • Tainá Borela

Encerrado o prazo de filia-
ções partidárias, o cenário de 
pré-candidaturas a prefeito 
está bem mais nítido no in-
terior goiano. Um exemplo 
é na região Sudoeste, onde o 
MDB, maior partido de Goiás, 
tem grandes chances de (re) 
eleger os prefeitos das três 
maiores cidades: Jataí, Mi-
neiros e Rio Verde. Em todas 
elas, além do apoio óbvio 
do vice-governador Daniel 
Vilela, que preside o MDB 
estadual, os pré-candidatos 
emedebistas também terão 
a presença do governador 
Ronaldo Caiado (UB) em 
seus palanques.

Em Jataí, terra-natal de 
Daniel, Humberto Machado 
(MDB) concorrerá à reeleição. 
Dono de um perfil mais técni-
co e menos político, Humber-
to é notoriamente conhecido 
por tocar obras na área de 
infraestrutura. Alguém que 
aliados e até adversários reco-
nhecem como um gestor que 
tem obsessão em entregar 
resultados à população.

Mas como Humberto não 
é unanimidade, seus oposi-
tores devem concentrar es-
forços para tentar derrotá-lo 
na figura do vice-prefeito, 
Geneilton Assis, que rompeu 
com ele, deixou o MDB e foi 
para o PL a fim de capitalizar 

os votos do bolsonarismo. Em 
todo caso, o prefeito emede-
bista segue liderando as pes-
quisas de intenção de votos.

Em Mineiros, o prefeito 
Aleomar Rezende (MDB) 
também busca a reeleição, 
mas em comparação com o 
colega de Jataí, “voa tranqui-
lamente em céu de brigadei-
ro”. Não bastasse ter trans-
formado a cidade em um 
canteiro de obras, Aleomar 
tem sua administração apro-
vada por mais de 80% dos 
seus conterrâneos, fato que 
já chegou a ser comentado 
publicamente até por Caia-
do. O ex-prefeito Agenor 
Rezende (PSD), seu tio, des-
ponta como seu principal 
adversário até o momento.

Em Rio Verde, Paulo do 
Vale (UB) segue a premissa 
defendida por dez a cada 
dez especialistas e analistas 
políticos: um prefeito bem 
avaliado pela população, 
dono de um mandato am-
plamente aprovado, ten-
de a eleger seu sucessor. 
Paulo já está trabalhando 
pesado, dentro das limi-
tações eleitorais, para fa-
zer o seu: ele escolheu o 
médico Wellington Carrijo 
(MDB) e circula ao lado dele 
de “mãos dadas” por todo o 
município • Thiago Marques

Apesar do pré-candidato 
do governador Ronaldo Caia-
do (UB) em Senador Canedo, 
o prefeito Fernando Pellozo 
(UB), deter o poder da máqui-
na municipal e pontuar entre 
os três primeiros colocados nas 
pesquisas, seu alto nível de re-
jeição no eleitorado caneden-
se e adversários fortes pode 
atrapalhar os planos da base 
governista de continuar no co-
manda da Prefeitura da cidade.

Pellozo vai enfrentar no-
mes já conhecidos como o 
ex-prefeito Divino Lemes 
(PSDB) e a ex-primeira-dama, 
a suplente de senadora Izau-
ra Cardoso (PSD). Nome novo 
na eleição de Senador Cane-
do, como o empresário Ale-
xandre Braga (Agir), também 
despontou e está no páreo 
nas pesquisas de intenção de 
voto encomendadas pelos 
partidos. Até agora, Divino, 

Pellozo e Izaura estão tecnica-
mente empatados.

Sem seu principal cabo 
eleitoral da eleição de 2020, 
o senador Vanderlan Cardo-
so (PSD), a rejeição de Pello-
zo não diminui mesmo após 
sua filiação ao União Brasil, 
no ano passado. Em suas 
redes sociais, o prefeito tem 
apelado para fotos ao lado 
do governador e gravado ví-
deos com secretários do go-
verno estadual para passar 
uma ideia de trabalho em 
conjunto pela cidade.

Historicamente, Senador 
Canedo não tem o costume 
de reeleger prefeitos. Nas úl-
timas duas décadas, o único 
prefeito reeleito foi Vander-
lan Cardoso, que teve uma 
gestão bem avaliada o su-
ficiente para inserí-lo entre 
os players do meio político 
estadual • Tainá Borela

PSD INSISTE NO DISCURSO DE CAN-PSD INSISTE NO DISCURSO DE CAN-
DIDATURA PRÓPRIA EM ANÁPOLISDIDATURA PRÓPRIA EM ANÁPOLIS
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O aquecimento econô-
mico registrado em 
Goiás alcança índices 

inéditos. Em 2023, o Produto 
Interno Bruto (PIB) totalizou 
R$ 336,7 bilhões, o maior va-
lor da história. O indicador 
representa crescimento de 
4,4%, de acordo com proje-
ção do Instituto Mauro Bor-
ges (IMB). A efeito de compa-
ração, o marco é quase 60% 
superior ao avanço registra-
do no País no mesmo perí-
odo. É o segundo ano con-
secutivo que a ascensão da 
economia goiana fica acima 
da média nacional, que re-
gistrou crescimento de 2,9%.

Pesquisas indicam que a 
produção goiana de bens e 
serviços, base para o cálculo 
do PIB, teve um incremento 
de R$ 26,5 bilhões entre 2022 
e 2023, com três setores al-
cançando marcas recordes. 
Somente a indústria teve au-
mento de R$ 6 bilhões, o que 
representa 23,2% do total do 
crescimento do PIB. O agro-
negócio participa com 17,1% 

e, com a maior fatia, o setor 
de serviços, com 59,7%. 

Os dados comprovam que 
o território goiano é fértil 
para investidores e também 
no que diz respeito à qualida-
de de vida. Isso porque Goiás 
registrou o menor índice de 

desemprego, desde o primei-
ro trimestre de 2015, e a me-
nor taxa de informalidade de 
toda a série histórica. 

Destaque nacional, o de-
sempenho econômico que 
o Estado tem mostrado é 
fruto de uma política auste-

ra que o Governo de Goiás 
adotou desde 2019, como 
a conquista e manutenção 
do equilíbrio fiscal, a cons-
tante política de atração de 
empresas, a segurança ju-
rídica, além da capacitação 
frequente de mão-de-obra. 

NOVAS EMPRESAS
O aquecimento da eco-

nomia goiana também pode 
ser constatado nos números 
de abertura novas empresas 
abertas no Estado nos três 
primeiros meses de 2024. 
Entre janeiro a março, mais 
9.911 novos negócios foram 
abertos em Goiás.  

Goiás é o estado com 
menor taxa de desocupa-
ção profissional de longo 
prazo do Brasil, com ape-
nas 5,6% no ano de 2023. O 
dado consta no Ranking de 
Competitividade dos Esta-
dos, elaborado pelo Centro 
de Liderança Pública.  

De acordo com o levanta-
mento, quando uma pessoa 
fica muito tempo fora do mer-
cado de trabalho, é possível 
que desaprenda as tarefas, 
se desatualize em relação a 
novas práticas e tenha difi-
culdade de ser tão produtivo 
quanto antes. Por isso, quanto 
menor o índice de desocupa-
ção de longo prazo, mais pro-
missor o estado se torna em 
relação ao capital humano.  

No quarto trimestre de 

2023, Goiás registrou recor-
de de pessoas ocupadas, 
com 3,8 milhões de traba-
lhadores. Foi o melhor resul-
tado desde 2012, conforme 
apontam os dados da Pes-
quisa Nacional por Amostra 
de Domicílios (PNAD) Contí-
nua, divulgada pelo Instituto 
Brasileiro de Geografia e Es-
tatística (IBGE). No período, 
o avanço foi de 5,3%, o que 
equivale a 192 mil novos pos-
tos no mercado de trabalho.

 
MAIOR RENDA
Além de garantir que a 

oferta de emprego seja fre-
quente, a renda média das 
famílias goianas segue cres-
cendo acima da média na-
cional. No ano de 2023, al-
cançou o valor de R$ 2.017, 
um crescimento de 24,6% 
quando comparado com o 
ano anterior. Já o rendimen-
to mensal médio em Goiás 
atingiu o valor de R$ 3.047, 
superando pelo quarto tri-
mestre consecutivo a média 
brasileira, de acordo com da-
dos do Instituto Brasileiro de 
Geografia e Estatística (IBGE).

Divulgação

Goiás lidera crescimento econômico no BrasilGoiás lidera crescimento econômico no Brasil
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 Com um investimento de 
R$ 6,4 bilhões na educação 
nos últimos cinco anos base-
ado no tripé, aluno, professor 
e infraestrutura educacional, 
o Governo de Goiás mudou a 
realidade do ensino público 
estadual. A entrada dos re-
cursos na realidade de esco-
las e, principalmente, de es-
tudantes, elevou indicadores 
do nível de ensino e a quali-
dade das ferramentas utili-
zadas dentro e fora das salas 
de aula para a promoção da 
qualidade no aprendizado. 

Uma série de ações adota-
das com foco no atendimento 
dos mais 485 mil estudantes 
colaboraram com a redução 
da evasão escolar, principal-
mente na virada do Ensino 
Fundamental para o Médio. 
Kits de uniformes com tênis, 
meias, calças, bermudas, ca-
misetas e agasalhos, além de 
mochilas, estojos e material 
escolar – foram distribuídos 
aos alunos em um investi-
mento de R$ 466,7 milhões. 

O Bolsa Estudo, incentivo 
criado para mitigar a evasão 
escolar, beneficia estudantes 

do Ensino Médio e também 
do 9° ano do Ensino Funda-
mental com R$ 111,92 men-
sais, levando em considera-
ção critérios como frequência 
e rendimento escolar. 

Além de cuidar no aluno, o 
Governo de Goiás também in-
vestiu na infraestrutura educa-
cional. Somente em 2023, 110 
obras foram realizadas na rede 
estadual de educação, entre 
elas, a entrega de oito novos 
colégios Padrão Século XXI. 

100% CONECTADA
O Censo Escolar da Edu-

cação Básica destacou Goi-
ás pelo alcance de 100% de 
conectividade com internet 

banda larga dentro de suas 
instituições de ensino. São 783 
laboratórios de informática 
móveis, 571 de física, biologia 
e matemática, além de 23 mil 
notebooks para professores.

 
ANALFABETISMO 
Goiás apresentou a maior 

redução do país na taxa de 
analfabetismo entre as pes-
soas de 15 anos ou mais nos 
últimos oito anos.  A redução 
brasileira foi de 19,4% no mes-
mo período. Os dados são da 
Pesquisa Nacional por amos-
tra de Domicílios (PNAD) Con-
tínua, divulgada pelo Insti-
tuto Brasileiro de Geografia 
e Estatística (IBGE).

O governador de Goiás, 
Ronaldo Caiado (União), 
anunciou, nesta quinta-feira 
(18), que pretende concorrer 
à Presidência da República 
em 2026. “Vou colocar meu 
nome como pré-candidato 
do União Brasil”, disse ele, 
em entrevista à GloboNews.

“Vou colocar meu nome 
para poder discutir temas 
como segurança pública, 
tema que vai pautar as elei-
ções... Eu quero me colocar 
pelo partido, para poder, 
amanhã, ter oportunidade 
desse debate”, acrescentou.

Pesquisa divulgada há 
uma semana pela Quaest 
a pedido da Genial Investi-
mentos revelou que Caiado 
foi o governador mais bem 
posicionado dentro de seu 
próprio Estado entre aque-
les cogitados para herdar o 
apoio do ex-presidente Jair 
Bolsonaro (PL) nas próximas 
eleições presidenciais. Bol-
sonaro está inelegível e não 
poderá concorrer.

Além de Caiado, o levan-
tamento citou os governa-
dores de São Paulo, Tarcísio 

de Freitas (Republicanos); 
do Paraná, Ratinho Júnior 
(PSD), e de Minas Gerais, Ro-
meu Zema (Novo).

Caiado também comen-
tou o bom desempenho ob-
tido por ele no levantamento 
da Quaest/Genial, no qual foi 
aprovado por 86% dos elei-
tores goianos, e reprovado 
por 12%. A margem de erro 
da pesquisa é de 2,9 pontos, 
para mais ou para menos.

“Se o Estado é o mais 
bem avaliado do país, em 
educação, saúde, segurança 

emprego, renda, tudo isso, 
não é com ‘fake news’, e com 
gestão, responsabilidade, 
trabalho árduo, sabendo 
aglutinar forças, Assembleia, 
Tribunal de Justiça, Ministé-
rio Pública, Defensoria Pú-
blica, trazer todos os órgãos 
para a responsabilidade de 
governar o Estado. Hoje é 
um Estado referência”, de-
clarou, ao acrescentar que 
“o que pode espelhar a pes-
soa é o resultado que pode 
proporcionar ao seu povo 
ao qual ele governa”.

Investimento do Estado em Educação Investimento do Estado em Educação 
nos últimos 5 anos chega a R$ 6 bilhõesnos últimos 5 anos chega a R$ 6 bilhões

Caiado anuncia que será pré-candida-Caiado anuncia que será pré-candida-
to do União à Presidência em 2026to do União à Presidência em 2026
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Em mais um episódio 
de animosidade entre 
Câmara e o governo, o 

presidente da Casa, Arthur 
Lira (PP-AL), comunicou na 
terça-feira (16/4), a decisão 
de abrir até cinco Comissões 
Parlamentares de Inquérito 
(CPIs) das oito que aguardam 
instalação. Os temas são va-
riados: de possíveis práticas 
arbitrárias praticadas pelo 
Supremo Tribunal Federal 
(STF), apuração sobre casos 
de exploração sexual infantil 
e crime organizado, passando 
por questões estratégicas do 
setor energético, como viola-
ções contratuais das conces-
sionárias e compra de energia 
da vizinha Venezuela. 

O funcionamento das co-
missões, que tem poder de 
investigação próprio de autori-
dades judiciais, mudam a roti-
na da Casa e, portanto, podem 
dificultar a pauta de projetos, 
além de abrirem um ambien-
te para denúncias, o que tem 
mais peso em ano eleitoral.

CPI PARA STF E TSE
A proposta apresentada 

pelo deputado Marcel Van 
Hattem (Novo-RS) em no-
vembro de 2023 solicita a 
apuração de supostas viola-
ções de direitos e garantias 
fundamentais e a prática de 
condutas arbitrárias sem a 
observância do devido pro-
cesso legal por membros 

do Tribunal Superior Elei-
toral (TSE) e do STF. A co-
missão também vai apurar 
se os ministros cometeram 
abuso de autoridade e cen-
sura. O pedido é parte da 
disputa entre Legislativo e 
Judiciário, em que os con-
gressistas tentam reduzir 
os poderes dos ministros 
do Supremo, a partir da 

máxima de que a Corte não 
deve invadir a competên-
cia do Congresso e legislar. 
Como mostrou a Coluna do 
Estadão, a tensão foi escala-
da após a votação que deci-
diu manter preso preventi-
vamente Chiquinho Brazão 
(Sem partido-RJ), suspeito 
de assassinar a vereadora 
do Rio Marielle Franco.

EXPLORAÇÃO INFANTIL
Em outubro de 2023, em 

meio a uma campanha de 
denúncias sobre supostos ca-
sos de prostituição na Ilha do 
Marajó (PA) movida por políti-
cos bolsonaristas, o deputado 
Fernando Rodolfo (PL-PE) so-
licitou a abertura de uma CPI 
para apurar o tráfico infantil e 
exploração sexual de crianças e 
adolescentes no Brasil. O depu-
tado usou na justificativa do re-
querimento o filme “Sound of 
Freedom”, filme cristão abraça-
do pela extrema-direita ameri-
cana que também fez sucesso 
entre políticos brasileiros. Em 
março de 2024, outro deputa-
do do PL, Delegado Paulo Bi-
lynskyj (SP) solicitou a abertura 
de uma comissão de inquérito 
específica para investigar as 
denúncias de exploração in-
fantil na ilha paraense.

FACÇÕES CRIMINOSAS
O deputado Alfredo Gaspar 

(União-AL) solicitou em dezem-
bro do ano passado a abertura 
de uma comissão para inves-

tigar uma possível correlação 
entre o crime organizado e o 
crescimento do número de ho-
micídios e atos de violência no 
País. No requerimento, o depu-
tado cita casos envolvendo as 
facções criminosas Comando 
Vermelho (CV) e Primeiro Co-
mando da Capital (PCC).

SERVIÇOS DE VIAGEM
Proposta em agosto do ano 

passado pelo deputado Duar-
te Júnior (PSB-MA), a comissão 
terá como alvo as empresas que 
vendem serviços de viagem, 
como passagens aéreas promo-
cionais, hospedagens e outros 
pacotes relacionados. O pedi-
do foi protocolado no período 
em que a agência de viagens 
123milhas suspendeu pacotes 
com datas flexíveis e a emissão 
de passagens promocionais 
de milhares de clientes. A co-
missão vai investigar os cance-
lamentos unilaterais, ou seja, 
feitos pelas empresas, e outras 
possíveis irregularidades, com 
o objetivo de assegurar os direi-
tos dos consumidores.

Divulgação

Saiba quais os alvos das CPIs Saiba quais os alvos das CPIs 
que Arthur Lira quer tirar da gavetaque Arthur Lira quer tirar da gaveta
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O presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva (PT) deve parti-
cipar, nesta sexta-feira, 19 do 
evento em celebração ao Dia 
do Exército, em uma nova 
tentativa de se reaproximar 
das Forças Armadas após atri-
tos causados pela reação dos 
militares aos ataques golpis-
tas do 8 de janeiro. A presença 
do presidente foi confirmada 
pelo Palácio do Planalto.

A solenidade será em 
palanque organizado no 
Quartel General do Exército 
em Brasília (DF). No evento, 
autoridades e instituições 
civis e militares que tenham 
prestado relevantes servi-
ços ao Exército serão con-
decoradas com a “Ordem do 
Mérito Militar” e a medalha 
Exército Brasileiro”, como in-
formou o Planalto.

Em outro recente gesto 
de reaproximação, Lula de-
sautorizou ações do governo 
para relembrar os 60 anos do 
golpe militar de 1964. Apesar 
de pressionado por sua base 
de esquerda, o presidente 

cancelou os eventos públicos 
de rejeição à ditadura militar 
para evitar atritos com as For-
ças Armadas. O presidente 
afirmou, em fevereiro, que 
não quer ficar “remoendo o 
passado” e que está mais pre-
ocupado com os atos golpis-
tas de 8 de janeiro.

Porém, segundo ele, a pre-
sença foi para mostrar que 
“não guarda rancor” dos mili-
tares. “Hoje foi o Dia do Exér-
cito brasileiro e todo mundo 
sabe o quanto eu andava ma-
goado com os militares desse 
País por conta de tudo o que 
aconteceu. Fiquei a noite in-

teira pensando ‘vou ou não 
vou?’. Tomei a decisão de ir e 
acho que Deus me ajudou a 
decidir”, disse o presidente.

Lula tenta fortalecer a rela-
ção com os militares desde o 
inicio de sua gestão, após cri-
se dos acampamentos golpis-
tas em frente aos quartéis em 
todo o País. Na ocasião, o ex-
-comandante do Exército Jú-
lio César de Arruda se recusou 
a ordenar a desmontagem do 
acampamento em frente ao 
Quartel General do Exército 
em Brasília. Lula, então, deci-
diu substituí-lo pelo general 
Tomás Miguel Ribeiro Paiva.

O presidente do Supre-
mo Tribunal Federal (STF), 
ministro Luís Roberto Bar-
roso, adotou cautela para 
comentar o relatório do 
Comitê de Assuntos Judi-
ciários da Câmara dos Es-
tados Unidos que divulgou 
decisões sigilosas da Corte.

Questionado por jor-
nalistas sobre a situação, o 
ministro disse ser um pro-
blema interno americano. 
“Neste momento é um pro-
blema de política interna 
dos EUA” afirmou Barroso na 
saída de um evento na tarde 
desta quinta-feira (18), em 
Brasília. O ministro Gilmar 
Mendes também foi econô-
mico: “vamos aguardar”.

O relatório divulgado 
pelo Comitê de Assuntos 
Judiciários da Câmara dos 
Estados Unidos nesta quar-
ta-feira (17) lista 44 decisões 
sigilosas do ministro Alexan-
dre de Moraes, do Supre-
mo Tribunal Federal (STF), 
relacionadas à moderação 
e remoção de conteúdos 

publicados em redes sociais 
por pessoas investigadas na 
Corte. Há ainda 34 decisões 
do TSE, 26 sigilosas.

Ainda pela manhã, mi-
nistros do STF ouvidos pela 
CNN sob a condição de re-
serva avaliaram que as infor-
mações ainda estão “desen-
contradas”. Mais tarde, o STF 
enviou um esclarecimento a 
jornalistas. Disse que o que 
foi divulgado “não se trata 
de decisões fundamentadas 

que determinaram a retira-
da de conteúdos ou perfis, 
mas sim dos ofícios envia-
dos às plataformas para 
cumprimento da decisão”.

O próprio STF faz uma 
comparação: “é como se ti-
vessem divulgado o manda-
do de prisão (e não a decisão 
que fundamentou a prisão) 
ou o ofício para cumpri-
mento do bloqueio de uma 
conta (e não a decisão que 
fundamentou o bloqueio)”.

Lula participa do “Dia do Exército” Lula participa do “Dia do Exército” 
em reaproximação com militaresem reaproximação com militares

Caso X: Neste momento é um proble-Caso X: Neste momento é um proble-
ma de política interna dos EUAma de política interna dos EUA
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Representantes do gover-
no federal esperam chegar a 
um acordo sobre greve com 
professores e servidores de 
universidades e institutos fe-
derais de educação, ciência e 
tecnologia na sexta-feira (19), 
quando deverá haver uma reu-
nião para tratar das demandas 
da categoria. Os servidores 
estão em greve e reivindicam, 
principalmente, reestruturação 
de carreira e recomposição sa-
larial e orçamentária.

Em audiência da Comis-
são de Administração e Ser-
viço Público da Câmara dos 
Deputados, o secretário-
-executivo-adjunto do Mi-
nistério da Educação (MEC), 
Gregório Durlo Grisa, garan-
tiu que a carreira dos cargos 
técnico-administrativos em 
educação será reestruturada 
ainda neste governo.

“De preferência neste ano, 
de preferência com acordo 
assinado o quanto antes, para 
que o Parlamento receba o 

projeto e consiga, na agili-
dade que for possível, enca-
minhar alteração da lei das 
carreiras técnico-administra-
tivas”, afirmou o secretário.

Segundo Grisa, a ideia do 
governo é sentar com os servi-
dores grevistas e detalhar cada 
item, simulando as possibilida-
des e as impossibilidades. “Esta 
pauta é consenso no governo: 
a prioridade da reestruturação. 
Quanto mais rápida ocorrer, 
mais a gente avança no respei-
to ao servidor público.”

O secretário de Gestão 
de Pessoas do Ministério da 
Gestão e da Inovação em 
Serviços Públicos, José Celso 
Cardoso Jr., acredita que a 
proposta a ser apresentada 
pelo governo poderá colocar 
fim à greve que atinge mais 
de 50 universidades e quase 
80 institutos federais.

Ele observou, por outro 
lado, que o assunto é comple-
xo e não se esgotará no curto 
prazo, até porque a base do 
governo no Congresso tem 
tido dificuldades para alavan-

car grandes mudanças. “A re-
construção tem que ir pelos 
caminhos de menor resistên-
cia legislativa. E é incremental, 
porque você não consegue 
recompor perdas, capacidade 
administrativa, do dia para a 
noite. Esse é um processo que 
vai percorrer todo o terceiro 
mandato do presidente Lula”.

APOIO PARLAMENTAR
Diversos deputados 

participaram do debate. A 
deputada Sâmia Bomfim 
(Psol-SP) destacou a impor-
tância do espaço de diálogo. 
Já a deputada Alice Portugal 
(PCdoB-BA) disse que as rei-
vindicações são justas e que a 
situação precisa ser resolvida, 

sem que servidores sejam pu-
nidos por conta da greve.

“Os técnicos das univer-
sidades e dos institutos fe-
derais têm o pior salário do 
Poder Executivo. Isso é uma 
realidade de trabalhadores 
e trabalhadoras que estão 
endividados em sua maio-
ria, com os cartões de ban-
co nas mãos dos agiotas”, 
disse Alice Portugal.

Por sua vez, a deputada Eri-
ka Kokay (PT-DF) defendeu a in-
versão de prioridades e o com-
prometimento do orçamento 
não com juros da dívida, mas 
“com o que é projeto nacional 
e com a inclusão da população 
brasileira”. Para a parlamentar, 
são os servidores, diante das 
ofertas do governo, que deve-
rão decidir o fim da greve.

DEMANDAS
Os representantes dos 

trabalhadores de universi-
dades e institutos federais 
pediram recomposição de 
recursos o mais rapidamente 
possível, ainda em 2024. “Esta-

mos em greve por recompo-
sição salarial. De 2013 a 2023, 
as nossas perdas chegam a 
40%”, afirmou o coordenador 
de Educação da Federação de 
Sindicatos de Trabalhadores 
Técnico-Administrativos em 
Instituições de Ensino Superior 
Públicas do Brasil (Fasubra 
Sindical), Sandro Pimentel.

Presidente do Sindicato 
Nacional dos Docentes das 
Instituições de Ensino Supe-
rior (Andes-Sindicato Nacio-
nal), Gustavo Seferian chamou 
a atenção para a condição atu-
al dos professores universitá-
rios no Brasil e também pediu 
que a reunião de sexta seja 
mais do que “sinalização de 
boa vontade e sorriso”.

“Queremos mais salário, 
mas também qualidade de 
trabalho. Queremos condi-
ções de desenvolver ensino 
e pesquisa de uma forma 
digna. Queremos mais con-
cursos para professores, mas 
que não sejam apenas volta-
dos para reocupação de va-
gas”, defendeu Seferian.

O Supremo Tribunal 
Federal (STF) ouviu 
as sustentações orais 

das partes envolvidas no julga-
mento sobre a constitucionali-
dade da lei que estabeleceu 
critérios para realização de ci-
rurgias de esterilização volun-
tária de homens e mulheres, 
métodos conhecidos como 
vasectomia e laqueadura.  

Os ministros ouviram re-
presentantes de diversas en-
tidades que atuam na defesa 
dos direitos das mulheres e 
da defensoria pública antes 
de proferirem seus votos. A 
data do julgamento do pro-
cesso ainda não foi definida. 

A Corte vai julgar trechos 
da Lei 9.263/1996, conhecida 
como Lei do Planejamen-
to Familiar, a partir de uma 
ação protocolada pelo PSB, 
em 2018. Na prática, as 
restrições atingem principal-
mente as mulheres.  O texto 
original previa que homens e 
mulheres só poderiam realizar 
laqueadura e vasectomia se 
tiverem idade mínima de 25 
anos, pelo menos dois filhos vi-
vos, e após o cumprimento de 
intervalo mínimo de 60 dias. 

No período, de acordo 
com a lei, homens e mul-
heres devem ter acesso a 
serviço de aconselhamento 
para „desencorajar a esterili-
zação precoce“. Além disso, a 
norma definiu que a esterili-
zação dependia da autoriza-
ção expressa do cônjuge. 

Em 2022, a Lei 14.443 pro-
moveu alterações na norma 

original sobre o tema. A au-
torização para realização da 
laqueadura foi retirada, e a ida-
de mínima passou para 21 anos. 
Contudo, a restrição do método 
continuou condicionado ao 
número mínimo de dois filhos. 

Durante as sustentações, a 
advogada Ana Letícia Rodrigu-
es, representante do PSB, afir-
mou que as limitações são con-

tra os direitos reprodutivos e 
representam interferência inde-
vida do Estado no planejamen-
to familiar dos brasileiros.

Trata-se de uma intolerá-
vel intervenção estatal, que 
condiciona a prática de um 
direito a um uso específico 
do corpo e sexualidade, qual 
seja, a concepção de filhos, 
reforçando uma cultura de 

maternidade compulsória, difi-
cultado acesso a método con-
traceptivo eficaz“, afirmou. 

A advogada Ligia Ziggiotti, 
do Instituto Brasileiro de Dire-
ito de Família (IBDFAM), disse 
que a autonomia das mulhe-
res deve ser respeitada e a es-
terilidade voluntária deve ser 
garantida para mulheres com 
mais de 18 anos.  Para Ligia, 

não cabe ao Estado exigir mais 
maturidade ou mais filhos para 
condicionar a laqueadura. 

Um Estado que seja de-
mocrático de direito não 
pode limitar um exercício de 
liberdade, partindo da premi-
ssa de que a escolha de uma 
mulher civilmente capaz que 
não deseje engravidar é uma 
escolha duvidosa“, afirmou. 

Para a defensora pública 
Tatiana Mello Aragão,  repre-
sentante da Defensoria Púb-
lica da União (DPU), somente 
a idade mínima de 18 anos 
pode ser imposta para impe-
dir a esterilização voluntária.

 „Embora a disposição le-
gislativa seja dirigida a ambos 
sexos, a mulher experimenta 
de forma muito mais intensa 
essa situação. Historicamen-
te, a ela compete o dever de 
evitar a concepção, tanto que 
a laqueadura é amplamente 
mais utilizada no Brasil que a 
vasectomia“, completou. 

O novo modelo que ouve 
as partes em plenário antes do 
julgamento foi implantado no 
ano passado pelo presidente 
do STF, Luís Roberto Barroso. O 
método é utilizado pela Supre-
ma Corte dos Estados Unidos.

Divulgação

Divulgação

STF começa a analisar lei que STF começa a analisar lei que 
impõe restrições para laqueaduraimpõe restrições para laqueadura

Governo Federal espera chegar a acordo sobre greve nas universidades ainda hojeGoverno Federal espera chegar a acordo sobre greve nas universidades ainda hoje
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MERIVA JOY 2007/2007 
1.4 flex cinza completa 
R$21 .900,00 (62) 3280-
8411/ (62) 99988-3838 
-------------------------------
S-10 cab. dupla advan-
tage 2.4 2008/2009 preta 
completa R$37.900,00 
F: (62) 3280-8411/ (62) 
99988-3838 
-------------------------------
SPIN Acessível 14/14 
completa, carro e per-
missão F:(62) 3280-8411/ 
(62) 99988-3838 
-----------------------------
GOL G4 2013/2013 1.0 
branco, 2 pts completo 
R$17.900,00 F:(62) 3280-
8411/ (62) 99988-3838 
-------------------------------
SANDERO 2013/ 2014 
1.0 flex prata completo 
com 27000km rodados 
R$28.900,00 F:(62) 3280-
8411/ (62) 99988-3838 
-------------------------------
HYUNDAI/I 30 2010/ 
2010 2.0 gasolina auto-
mático preto com teto 
solar completo R$37. 
500,00 (62) 3280-8411/ 
(62) 99988-3838 
-------------------------------
COROLLA XEI automati-
co preto completo 2010/ 
2011 flex R$ 52. 900,00 
F: 3512-2588
-------------------------------
UNO MILLE 2009/2010 
1.0 flex cinza vidro, trava 
elétrica, alarme F:(62) 
3280-8411/ (62) 99988-
3838 
-------------------------------
ASTRA 01/01 prata gl 
1.8 hatch completo pneus 
novos conservado só 
R$12.900,00 F:(62) 3280-
8411/ (62) 99988-3838 
-------------------------------
ASTRA 07/07 prata hatch 
2.0 advantage com pleto 
R$23.500,00 F:(62) 3280-
8411/ (62) 99988-3838 
-------------------------------
S10 10/11 preta rodeio 
2.4 flex completa pneus 
novos só R$45.900,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:(62) 3280-8411/ (62) 
99988-3838 
-------------------------------
COBALT 12/13 bran-
co 1.4 ltz só 20 mil km 
seminovo R$35.800,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:(62) 3280-8411/ (62) 
99988-3838 
-------------------------------
SPIN 12/13 prata 1.8 
ltz automática 7lugares 
revisada só R$42.800,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:(62) 3280-8411/ (62) 
99988-3838 
-------------------------------
S10 09/10 PRATA 2.8 
DIESEL COLINA COMPLE-
TA R$51.900,00 F:3213-
4848 whatsapp:(62) 
3280-8411/ (62) 99988-
3838 
-------------------------------
S10 10/10 preta 2.4 
flex executive pneus 
novos R$48. 900,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
XSARA picasso 08/08 
preto 2.0 automático ex-
clusive conservado R$26 
.800,00 F: 3213-4848 
whatsapp:(62) 3280-
8411/ (62) 99988-3838 
-------------------------------
PUNTO 13/13 branco 1.4 
attractive só 17 mil km 
seminovo completíssimo 
R$36. 990,00 F:3213-
4848 whatsapp:(62) 
99988-3838 
-------------------------------
PUNTO 09/10 preto 
1.4 elx completo pneus 
novos conservado só 
R$25.500,00 F:(62) 3280-
8411/ (62) 99988-3838 
-------------------------------
STRADA 11/12 branca 
cs 1.4 fire completa só 
R$26.900,00 F:(62) 3280-
8411/ (62) 99988-3838 
-------------------------------
LINEA 13/13 preto 1.8 
essence 30 mil km semi: 
F: 3280-8411 whatsa-
pp:(62) 99988-3838 
-------------------------------
FIORINO 14/14 branca 
completa só 20 mil km 
seminova R$40.900,00 F: 
3280-8411 whatsapp:(62) 
99988-3838 
-------------------------------
ESCORT 98/98 gl 1.8 ze-
tec apenas R$5.800,00 F: 
3280-8411 whatsapp:(62) 
99988-3838 
-------------------------------
ECOSPORT 06/07 pre-
ta 1.6 xlt completa R$22 
.900,00 F: 3280-8411 
whatsapp:(62) 99988-
3838  

RANGER 13/14 prata 2.2 
diesel 4x4 xl 150cv úni-
co dono R$72.900,00 F: 
3280-8411 whatsapp:(62) 
99988-3838 
-------------------------------
ECOSPORT 11/12 ver-
melha 1.6 freestyle com-
pleta só R$36.300,00 F: 
3280-8411 whatsapp:(62) 
99988-3838 
-------------------------------
RANGER 04/05 prata 2.8 
xlt diesel completa pneus 
novos R$36.900,00 F: 
3280-8411 whatsapp:(62) 
99988-3838 
-------------------------------
ECOSPORT Nova 13/14 
Branca 1.6 Freestyle Com 
pletíssima Semi nova 
R$54.800,00 F: 3280-
8411 whatsapp:(62) 
99988-3838 
-------------------------------
HONDA CIVIC 03/03 
preto 1.7 lx completo + 
couro R$15.900,00 F:F: 
3280-8411 whatsapp:(62) 
99988-3838 
-------------------------------
HB20 12/13 prata 1.0 
comfort seminovo 20 mil 
km + rodas 17 + multi-
mídia R$35.990,00 F:F: 
3280-8411 whatsapp:(62) 
99988-3838 
-------------------------------
HONDA XRE 13/14 azul 
300cc seminova R$12 
.800,00 F:3213-48 48 
whatsapp: 9915-3466
-------------------------------
HONDA CITY 09/10 
cinza 1.5 ex automático 
conservado R$ 40.900,00 
F:F: 3280-8411 whatsa-
pp:(62) 99988-3838 
-------------------------------
HONDA NEW CIVIC 08/ 
08 cinza 1.8 lxs automá-
tico R$34.500,00 F:F: 
3280-8411 whatsapp:(62) 
99988-3838 
-------------------------------
NEW CIVIC 07/07 pra-
ta 1.8 lxs automático + 
couro R$37.900,00 F:F: 
3280-8411 whatsapp:(62) 
99988-3838 
-------------------------------
NISSAN FRONTIER 
14/14 prata 2.5 platinum 
diesel top automática re-
visada só R$99.500,00 F: 
3280-8411 whatsapp:(62) 
99988-3838 
-------------------------------
NISSAN TIIDA 08/08 
preto 1.8 sl automático + 
teto solar + couro pneus 
novos só R$26.900,00 F: 
3280-8411 whatsapp:(62) 
99988-3838 
-------------------------------
KIA SORENTO 10/11 
prata 2.4 ex automático 
7 lugares revisado ip va 
pago R$ 66.900,00 F: 
3280-8411 whatsapp:(62) 
99988-3838 
-------------------------------
NISSAN FRONTIER 
09/10 prata 2.5 le die-
sel 4x2 completa só 
R$61.800,00 F: 3280-
8411 whatsapp:(62) 
99988-3838 

NISSAN FRONTIER 
14/14 prata 2.5 platinum 
diesel top automática re-
visada só R$99.500,00 
F:3280-8411
-------------------------------
NISSAN TIIDA 08/08 
preto 1.8 sl automático + 
teto solar + couro pneus 
novos só R$26.900,00 F: 
3280-8411 whatsapp:(62) 
99988-3838 
-------------------------------
KIA CERATO 11/11 
branco 1.6 ex3 auto-
mático seminovo pneus 
novos R$40.800,00 F: 
3280-8411 whatsapp:(62) 
99988-3838 
-------------------------------
SANDERO 12/12 bege 
1.0 authentique básico 
pneus novos 37 mil Km 
R$20.500,00 F: 3280-
8411 whatsapp:(62) 
99988-3838 
-------------------------------
HILUX 12/12 preta 3.0 
diesel srv automática 
4x4 único dono revisada 
R$105.900,00 F: 3280-
8411 whatsapp:(62) 
99988-3838 
-------------------------------
RENAULT DUSTER 
13/14 prata 1.6 expres-
sion apenas R$32.800,00 
URGENTE! F: 3280-8411 
whatsapp:(62) 99988-
3838 
-------------------------------
RENAULT FLUENCE 
11/12 preto 2.0 dynami-
que pneus novos R$43. 
800,00 F: 3280-8411 
whatsapp:(62) 99988-
3838 
-------------------------------
UNO MILLE 2009/2010 
1.0 flex cinza vidro, tra-
va elétrica, alarme F: 
3280-8411 whatsapp:(62) 
99988-3838 
-------------------------------
MERIVA JOY 2007/2007 
1.4 flex cinza completa 
R$21 .900,00 3512-2588
-------------------------------
SANDERO 08/09 preto 
1.6 privilege completo + 
couro só R$17.900,00 F: 
3280-8411 whatsapp:(62) 
99988-3838 
-------------------------------
TOYOTA HILUX 10/11 
preta 3.0 diesel srv auto-
mática 4x4 pneus novos 
R$88.500,00 F: 3280-
8411 whatsapp:(62) 
99988-3838 
-------------------------------
SANDERO 12/13 prata 
1.6 stepway automático 
única dona 20 mil km 
pneus novos R$37.800,00 
F: 3280-8411 whatsa-
pp:(62) 99988-3838 

Veículos
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Prática bastante po-
pular especialmente 
aos finais de semana, 

e que conta com uma quan-
tidade significativa de adep-
tos, a corrida de rua pode ser 
tornar Patrimônio Cultural 
Imaterial de Goiânia. O pro-
jeto de lei que dispõe sobre 
o tema foi aprovado na últi-
ma quarta-feira, 18, durante 
a Sessão Ordinária da Câma-
ra Municipal de Goiânia.

Proposto pelo vereador 
Wellington Bessa (DC), o 
projeto de lei (PL 404/2023) 
foi aprovado em primeira 
votação na Casa e tem como 
objetivo principal incentivar 
a prática esportiva na cidade, 
atraindo não só atletas, mas 
também empresas e organi-
zadores de eventos. O proje-
to agora segue para análise 
da Comissão de Educação, 
Cultura, Ciência e Tecnologia.

“A corrida de rua já é 
uma prática consolidada em 
Goiânia. Pessoas de todas 
as idades participam des-
sa modalidade esportiva. 
Portanto, reconhecer esse 
esporte é dar voz aos atle-
tas que se dedicam e repre-
sentam nossa cidade em 
grandes torneios esportivos, 

como a tradicional corrida de 
São Silvestre”, explica Bessa.

Além disso, o vereador res-
salta a importância da corrida 
na promoção da saúde e do 
bem-estar dos goianienses.

“Incentivar a prática es-
portiva é contribuir para 
que as pessoas tenham mais 
saúde. A atividade física au-
xilia na prevenção de diver-
sas doenças, como obesida-
de, pressão alta e doenças 

cardiovasculares, além de 
influenciar positivamente 
na saúde mental dos prati-
cantes”, acrescentou.

REFERÊNCIA
Nos últimos anos, Goiânia 

consolidou-se como refe-
rência nacional em grandes 
eventos esportivos. A cidade 
já sediou eventos renomados 
como a Meia Maratona Inter-
nacional de Goiás, a Marato-

na Internacional de Goiânia e 
a Corrida Sesi Trabalhador.

“Empresários de todo o 
Brasil têm apostado em Goi-
ânia como sede de eventos 
esportivos. Nesse sentido, o 
projeto de lei fortalece esse 
segmento e atrai turistas e in-
vestidores do segmento fitness, 
o que contribui efetivamente 
para o crescimento econômico 
e para a geração de empregos 
na cidade”, ressaltou Bessa.

Como um incentivador 
da corrida de rua, o verea-
dor organiza mensalmente 
o evento “Treinão à Bessa”, 
que reúne mais de 300 par-
ticipantes em cada edição. 
“Espaços públicos da cida-
de, como o Parque Areião 
e o Lago das Rosas, já rece-
beram esse projeto. A pró-
xima edição será realizada 
no início de maio no Parque 
Flamboyant”, concluiu.

A seleção brasileira de 
basquete masculino tem um 
novo técnico: Aleksandar Pe-
trovic. Aos 65 anos, o croata 
assume mais uma vez o co-
mando da equipe após a saída 
de Gustavo De Conti. Além 
de Petrovic, o brasil contará 
com uma comissão técnica 
experiente formada por Tia-
go Splitter, Helinho Garcia e 
Demétrius Ferracciú. 

Petrovic volta à seleção 
depois de sua última passa-
gem de 2017 a 2021. Ele pe-
diu demissão após não con-
seguir classificar o Brasil para 
os Jogos Olímpicos de Tóquio 
2020. Petrovic já trabalhou 
com a maior parte dos joga-
dores que foram convocados 
no período de comando de 
De Conti. O croata diz estar 
satisfeito com a volta ao car-
go e já traça os próximos ob-
jetivos com a seleção.

“Estou muito feliz de re-

tornar ao comando da Sele-
ção Brasileira. Agora é focar 
no Pré-Olímpico da Letônia 
em busca da vaga olímpica 
para Paris” disse o treinador.

O Brasil ainda tenta uma 
vaga nos Jogos Olímpicos 
de Paris 2024. A equipe vai 
disputar o Pré-Olímpico de 
Riga, na Letônia. Essa será 
a a última oportunidade da 

seleção brasileira conquis-
tar a vaga para as Olimpía-
das. Apenas o campeão do 
torneio se classifica. Além 
do Brasil, Letônia, Monte-
negro, Geórgia, Camarões e 
Filipinas também estão na 
disputa. A competição está 
prevista para ocorrer entre 
os dias 2 e 7 de julho, pouco 
antes dos Jogos Olímpicos.

PRÉ-OLÍMPICO 
O Brasil e mais cinco paí-

ses vão brigar por uma vaga 
no Pré-Olímpico Masculino 
de Riga, na Letônia, que 
acontecerá de 2 a 7 de ju-
lho. A seleção brasileira está 
no grupo B, junto com Mon-
tenegro e Camarões. No 
grupo A, estão Letônia, Ge-

orgia e Filipinas. Os dois pri-
meiros de cada grupo avan-
çam para a fase eliminatória, 
e o campeão do torneio de 
cada cidade se classifica 
para os Jogos Olímpicos.

Para entender as chan-
ces: na Copa do Mundo de 
Basquete de 2023, o Brasil 
terminou em 13º lugar, um 
pouquinho atrás de Mon-
tenegro, que ficou em 11º, 
e numa posição melhor do 
que as de Geórgia e Filipi-
nas. Camarões sequer jogou 
o torneio. Por outro lado, a 
Letônia desponta como fa-
vorita após ter terminado a 
Copa do Mundo em 5º lugar, 
tendo derrotado o Brasil por 
104 a 84 em partida da se-
gunda fase da competição.

O basquete masculino 
brasileiro, que conquistou a 
medalha de bronze em três 
Jogos Olímpicos (1948, 1960 
e 1964) não esteve em cinco 
edições de Olimpíadas desde 
1936, incluindo Tóquio 2020.

Reprodução

Romário deve voltar a atu-
ar profissionalmente como 
jogador de futebol. O pro-
tagonista da conquista do 
tetracampeonato da seleção 
brasileira em 1994 e hoje se-
nador (PL-RJ), de 58 anos, foi 
inscrito pelo América-RJ, do 
qual também é o presiden-
te, para defender as cores do 
clube na disputa da segunda 
divisão do Campeonato Ca-
rioca, que começa em maio.

O último jogo como pro-
fissional foi justamente pelo 
América-RJ, em 2009, quan-
do atendeu ao desejo do pai 
e entrou em campo com a 
camisa vermelha do clube no 
jogo que garantiu o acesso à 
primeira divisão do estadual.

O nome do Baixinho já 
aparece entre os inscritos 
do time carioca no Bira 
(Boletim Informativo de Re-
gistro de Atletas) da FFERJ 
(Federação de Futebol do 
Estado do Rio de Janeiro).

Em um vídeo publicado 
na segunda-feira (15) nas re-
des sociais do América-RJ, Ro-
mário aparece em um campo 
de futebol segurando nas 
mãos um documento que diz 
ter acabado de assinar. “Em 
breve, novidades”, afirmou.

Ele terá como compa-
nheiros de equipe o atacante 
André, que atuou ao lado de 
Neymar e Ganso no Santos, 
além do próprio filho, Roma-
rinho. O prazo do contrato é 
até dezembro, e prevê o pa-
gamento de um salário-míni-
mo, que será doado ao clube.

Revelado nas categorias 
de base do Vasco da Gama, 
Romário defendeu PSV (Ho-
landa) e Barcelona (Espanha) 
e voltou ao Brasil pouco após 
a conquista do tetra com a 
seleção nos Estados Unidos 
para jogar pelo Flamengo. 
Ele atuou novamente pelo 
Vasco ao longo da carreira e 
também defendeu o Flumi-
nense no Brasil.

Corrida de rua pode se tornar Corrida de rua pode se tornar 
Patrimônio Cultural em GoiâniaPatrimônio Cultural em Goiânia

Petrovic retorna à seleção de basquete com equipe experientePetrovic retorna à seleção de basquete com equipe experiente
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O p r i m e i r o - m i n i s t r o 
da Ucrânia, Denys 
Shmyhal, disse à BBC 

que haverá uma “Terceira Guer-
ra Mundial” se a Ucrânia perder 
o conflito com a Rússia e fez um 
apelo ao Congresso dos EUA 
para que aprove um projeto de 
lei de ajuda externa paralisado. 
Shmyhal disse estar com um 
“otimismo cauteloso” sobre a 
perspectiva de parlamentares 
dos EUA aprovarem a medida 
fortemente contestada, que 
destinaria US$ 61 bilhões a Kiev.

A Câmara dos Deputados 
dos EUA deve votar o pacote 
no sábado (20/4). A proposta 
inclui financiamento para Isra-
el e também para a região do 
Indo-Pacífico. “Se não oferecer-
mos proteção, a Ucrânia cairá. 
E assim, o sistema global de se-
gurança será destruído e todo o 
mundo precisará encontrar um 
novo sistema de segurança.”

Esta não é a primeira vez 
que a Ucrânia faz um alerta 
catastrófico sobre as conse-
quências da sua potencial der-
rota. No ano passado, o pre-
sidente Volodymyr Zelensky 
disse que se a Rússia ganhasse 
o conflito, poderia invadir a 
Polônia, desencadeando a Ter-

ceira Guerra Mundial.
Mas autoridades de Mos-

cou ridicularizaram essas 
afirmações, que disseram ser 
alarmismo do Ocidente. No 
mês passado, o presidente 
Vladimir Putin rejeitou as su-
gestões de que a Rússia po-
deria um dia atacar o Leste da 
Europa, dizendo serem “com-
pletamente sem sentido”.

A Rússia nunca atacou um 
país da Otan, o que inclui a 
Polônia. O pacto de defesa 

coletiva da Otan significa que 
um ataque a um membro 
constitui um ataque a todos.

A oposição da ala mais de 
direita do Partido Republica-
no bloqueou durante meses 
um pacote de assistência à 
Ucrânia. Alguns desses par-
lamentares se opuseram ao 
envio de bilhões de dólares 
em ajuda para o exterior, sem 
que primeiro houvesse repas-
ses para a segurança da fron-
teira entre os EUA e o México.

Estes conservadores tam-
bém rejeitaram qualquer 
sugestão de que pudessem 
estar sendo enganados por 
Moscou. O presidente Joe Bi-
den disse em um comunicado 
na quarta-feira que sanciona-
ria o pacote imediatamente 
assim que fosse aprovado 
pelo Congresso “para enviar 
uma mensagem ao mundo: 
estamos com nossos amigos”.

A Ucrânia depende muito 
do fornecimento de armas dos 

EUA e do Ocidente para conti-
nuar fazendo frente à Rússia, 
que tem números superiores e 
uma abundância de artilharia. 
Meses de impasse no Congres-
so já tiveram efeitos profundos 
no campo de batalha.

A Ucrânia está em menor 
número, desarmada e forçada 
a recuar devido ao raciona-
mento de munições e à que-
da do moral.  Em fevereiro, 
tropas ucranianas se retira-
ram de Avdiivka, uma cidade 

perto de Donetsk ocupada 
pelos russos. Os ucranianos 
estavam lá desde 2014.

Zelensky culpou um “défi-
cit artificial de armas” ao fazer 
apelos urgentes por mais ajuda 
militar para evitar uma situação 
“catastrófica”. Biden atribuiu a 
retirada de tropas ucranianas 
à “diminuição da oferta [de aju-
da americana] como resultado 
da falta de ação do Congresso”.

Ambas retiradas ocorre-
ram após meses de guerra de 
desgaste, em que as forças 
russas destruíram edifícios 
com artilharia maciça e envia-
ram milhares de tropas para a 
linha de frente. No início des-
te mês, o governo reduziu a 
idade de recrutamento de 27 
para 25 anos, em um esforço 
para recrutar centenas de mi-
lhares de novos soldados.

Zelensky disse que 31 mil 
soldados ucranianos foram 
mortos desde 2022. As autori-
dades americanas, no entanto, 
acreditam que pelo menos 70 
mil morreram e muitos mais 
estão feridos. Uma investiga-
ção da BBC calcula que pelo 
menos 50 mil soldados russos 
foram mortos. Acredita-se que 
dezenas de milhares de pesso-
as tenham ficado feridas.

Reprodução

O alerta da Ucrânia sobre “3ª Guerra O alerta da Ucrânia sobre “3ª Guerra 
Mundial” se perder conflito com a RússiaMundial” se perder conflito com a Rússia
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O embaixador Lim Ki-mo, 
representante da República 
da Coreia do Sul no Brasil, 
caiu na graça dos internau-
tas ao mostrar sua afinidade 
com a cultura brasileira. Re-
centemente, ele surpreendeu 
ao participar do Samba do 
Trabalhador, uma tradicional 
roda de samba no Rio de Ja-
neiro, liderada pelo músico e 
compositor Moacyr Luz.

O momento foi registrado 
em um dos principais redutos 
do samba raiz na Zona Norte 
carioca, frequentado por 
centenas de apreciadores 
do ritmo. Mesmo diante de 
uma plateia animada, o em-
baixador não se intimidou.

Em cima de uma cadeira 

de plástico, Lim Ki-mo de-
monstrou conhecer o reper-
tório da música brasileira, ao 
cantar clássicos como “Trem 
das Onze”, de Adoniran Barbo-
sa, e “Tá Escrito”, de Xande de 
Pilares, Carlinhos Madureira.

Em sua conta oficial no 
Instagram, o diplomata ex-
pressou o amor pelo samba 
brasileiro, afirmando: “Samba 
me traz alegria, me faz feliz. 
Obrigado a todos por tudo!”.

Durante a Copa de 2022, 
Lim Ki-mo abriu as portas de 
sua casa na Asa Norte para re-
ceber amigos e assistir à par-
tida entre as Seleções Brasi-
leira e Sul-Coreana. A festa foi 
embalada pelo ritmo, com o 
embaixador cantando o hino 
“Evidências”, da dupla serta-
neja Chitãozinho e Xororó.

Tentando inovar no ter-
ror, Abigail, novo filme 
de Matt Bettinelli-Olpin 

(Pânico 6) chega aos cinemas 
tentando conquistar um pú-
blico que já está saturado das 
histórias de sempre. Com Me-
lissa Barrera, também da fran-
quia Pânico, como uma das 
protagonistas, a trama une 
sequestro, vampiros e mui-
to sangue jorrando na tela. 
Mas, ao contrário de toda a 
proposta inicial, entrega um 
desfecho clichê e cansativo.

No longa, um grupo de 
criminosos sequestra uma 
menina doce e apaixonada 
por balé. Ela é filha de um 
homem rico e poderoso e a 
ideia é que ele pague US$ 7 
milhões para cada para ter 
a criança de volta. Mas não 
demora muito para o grupo, 
e o público, perceber que 
tudo isso é, na verdade, uma 
armadilha e a menina é uma 
vampira centenária em bus-
ca de sangue e vingança.

Logo de cara, o filme 
crava o seu primeiro acerto: 
surpreender o espectador. 
Isso porque, no primeiro mo-
mento, a trama parece que 
vai construir toda a tensão 

baseada no sequestro de 
uma criança inocente, com 
um enredo semelhante ao 
clássico O Quarto do Pâni-
co, no qual a jovem Kristen 
Stewart (Crepúsculo) vive 
uma mocinha amedrontada. 

Não demora muito, no 
entanto, para o público en-
tender que o filme escolheu 
outro caminho, o do sobre-
natural. Quando Abigail reve-
la seus dentes afiados, a his-
tória deixa de ser um terror 
de mistério para apostar em 
uma ação cômica, com pia-
das devidamente encaixadas 
no texto, muita perseguição 

e mordidas no pescoço.
Esse lado engraçadinho 

do filme fica a cargo de Kevin 
Durand, que vive o brutamon-
tes Peter. Apesar de talentoso, 
o ator se apaga em um papel 
estereotipado do homem for-
te e burro que tenta resolver 
tudo no soco. É desnecessá-
rio e o personagem poderia 
ter sido melhor escrito, assim 
como Dean (Angus Cloud), 
um viciado que fala arrasta-
do e desenha pênis de cane-
tinha na cara dos amigos. 

Apesar dessas falhas sim-
ples e totalmente evitáveis, 
Abigail é um filme interessan-

te e até mesmo divertido para 
aqueles que amam terror. Os 
efeitos especiais são muito 
bem trabalhados e as garras 
dos vampiros fogem do lugar 
comum, aqueles caninos afia-
dos, lembrando as mostradas 
em Renfield, com Nicolas Cage.

O fato da trama surpreen-
der o público, o difere de tan-
tos outros longas comuns do 
gênero. Além disso, o elenco 
funciona bem em cena e a 
pequena Alisha Weir, que vive 
a vampira do título, consegue 
se destacar mesmo entre tan-
tos adultos experientes, mas 
não tão brilhantes assim.

Abigail: terror que tenta Abigail: terror que tenta 
inovar, mas se rende ao clichêinovar, mas se rende ao clichê
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surpreende internautas ao surpreende internautas ao 
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